



Laval, première ville en France à s'engager sur la démarche "Ville handi-accueillante"

Le 12 juillet 2023 - Réunis à Laval, Florian Bercault, Maire de la ville, Laure de la Bretèche, directrice déléguée de la direction des politiques sociales de la Caisse des Dépôts et Axel Dauchez, Fondateur de Make.org Association, en présence de Michel Neveu, conseiller municipal délégué au Handicap, annoncent l'engagement de Laval dans la démarche « Ville handi-accueillante ». Laval est la première ville française à s'engager dans cette démarche pilotée par Marke.org Association en partenariat avec la Caisse des Dépôts.

Le 15 mai 2023, les élus de Laval ont acté en conseil municipal l'engagement de la collectivité dans la démarche "Ville handi-accueillante" avec pour objectif de rendre plus accessible et agréable l'utilisation des espaces publics, des infrastructures et des services pour les personnes en situation de handicap.

"Laval est la première ville en France à signer cette convention. Nous sommes fiers de porter cette expérimentation car le handicap reste le premier motif de discrimination. Dans tous les domaines de la vie, les personnes en situation de handicap sont entravées dans l'exercice de leur droit, cette situation inacceptable ne peut plus durer. Notre ville se doit d'être attentive à toutes et tous selon ses différences" indique **Florian Bercault, Maire de la ville de Laval**.

Laval s'engage dans la démarche pilotée par Make.org Association en collaboration avec la Caisse des Dépôts. Elle repose sur six actions qui seront progressivement mises en place pendant les quatre prochaines années :

- Favoriser le déplacement piéton par le développement d'une application GPS qui référence les obstacles de la circulation en ville.
- Valoriser et accompagner le développement de l'accessibilité dans les établissements recevant du public.
- Accompagner le développement de l'accessibilité et de l'accueil des lieux touristiques par la formation des professionnels des sites.
- Accompagner les entreprises et la collectivité dans leur politique d'emploi pour favoriser le recrutement.
- Accompagner la politique handicap des TPE/PME de Laval pour les rendre plus accessibles.
- Faciliter le quotidien des aidants en donnant accès à l'ensemble des informations, recommandations et services de proximité à travers le recensement et la communication de l'ensemble des solutions existantes sur le territoire.

Il s'agit de permettre aux résidents et non-résidents de se déplacer en toute confiance, de bénéficier de lieux publics accessibles, de visiter les lieux touristiques, les musées, avec une expérience inclusive et adaptée, de pouvoir travailler dans un environnement professionnel inclusif adapté à l'emploi ou encore de connaître et bénéficier de l'ensemble des services de proximité répondant aux besoins des aidants.

La Ville de Laval qui s'appuie sur Make.org Association et la Caisse des Dépôts pour le cofinancement de la démarche, bénéficie d'un accompagnement permettant la mobilisation de compétences d'acteurs clés dans le domaine du handicap. *"Nous souhaitons faire de notre commune une « Ville Handi Accueillante » où l'accès aux services publics, aux soins, à l'école, à son logement et à l'espace public*

en général ne pose pas de problème" explique **Michel Neveu, conseiller municipal délégué au Handicap de la ville de Laval.**

Le déploiement de ce dispositif participatif repose sur un partenariat avec tous les acteurs locaux publics et privés déjà engagés pour l'inclusion au quotidien. Des solutions en fort développement ([StreetCo](#), J'accède, Ma Boussole Aidants, Mon Musée Accessible) et des opérateurs nationaux (Fonds pour l'insertion des personnes handicapées dans la fonction publique, Association de Gestion du Fonds pour l'Insertion Professionnelle des Personnes Handicapées) notamment) seront mobilisés au service de Laval pour la mise en place de 6 actions concrètes : 1. Rue sans surprise, Aidants, 2. ERP sans surprise, 3. Accessibilité des lieux touristiques, 4. Handi Recrutement, 5. TPME/PME inclusives, 6. Aidants

- Phase 1 [juillet - septembre 2023] : Rencontre des acteurs locaux et mise en synergies des 6 actions avec les dynamiques existantes.
- Phase 2 [octobre 2023- mai 2024] : Mise en œuvre des 6 actions à Laval par les opérateurs et l'écosystème local mobilisé
- Phase 3 [mai - juillet 2024] : Bilan d'impact et pérennisation des 6 actions à Laval

Ville handi-accueillante est pilotée par Make.org Association, qui est une organisation neutre et indépendante dont la mission est de mobiliser l'ensemble de la société civile pour mettre en œuvre des projets ayant un impact systémique sur les grands enjeux sociaux et environnementaux de notre société. *« Nous sommes fiers et ravis de pouvoir accompagner la mise en œuvre d'un dispositif ambitieux et déterminant sur les enjeux du handicap à Laval. Nous sommes persuadés qu'en mutualisant nos forces, celles de Laval et son écosystème local, les forces de la Caisse des dépôts et des partenaires opérateurs Streetco, J'accède, Tourismes et Handicap, Ma boussoles des aidants nous serons capable ensemble d'obtenir un impact systémique »* indique **Axel Dauchez, Fondateur de Make.org Association.**

La direction des politiques sociales de la Caisse des Dépôts assure l'accompagnement de projets ayant pour objectifs le développement d'une ville plus inclusive et accessible. Elle soutient aussi des projets innovants au bénéfice des personnes en situation de handicap. *« Avec le dispositif de ville handi-accueillante, la Caisse des Dépôts s'engage comme partenaire des acteurs de terrain, de ceux qui font et agissent au quotidien pour l'inclusion des personnes en situation de handicap. C'est une démarche nouvelle, ambitieuse, fondée sur la collaboration, l'engagement citoyen et le déploiement de solutions numériques. Il s'agit désormais, grâce à la dynamique portée par les élus et les services de la ville de Laval, de contribuer à une démarche territoriale ayant valeur d'exemple pour toutes les villes en France »* précise **Laure de la Bretèche, directrice déléguée de la direction des politiques sociales de la Caisse des Dépôts**

À propos de Make.org Association

Les actions portées par Make.org Association sont reconnues d'intérêt général et reposent sur la consultation citoyenne à grande échelle. Le dispositif "Ville handi-accueillante" fut créé dans le cadre de la Grande Cause du Handicap et souhaite permettre un impact systémique dans une collectivité par la mise en œuvre de 6 actions en complémentarité des dispositifs locaux.

À propos de la Caisse des Dépôts

La Caisse des Dépôts et ses filiales constituent un groupe public, investisseur de long terme au service de l'intérêt général et du développement économique des territoires. Elle regroupe cinq domaines d'expertise : les politiques sociales (retraite, formation professionnelle, handicap, grand âge et santé), les gestions d'actifs, le suivi des filiales et des participations, le financement des entreprises (avec Bpifrance) et la Banque des Territoires.

Dans le domaine du handicap, la Caisse des Dépôts accompagne les parcours de vie de millions de Français avec le site www.monparcourshandicap.fr, conçu et animé en partenariat avec la CNSA et la gestion du Fonds pour l'insertion des personnes handicapées dans la fonction publique (FIPHFP).

Contact presse : Caisse des Dépôts

Sonia Gacic-Blossier : 06 43 53 91 80 – sonia.gacic-blossier@caissedesdepots.fr
service.presse@caissedesdepots.fr

    www.caissedesdepots.fr